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1.  Kenntnisgabe Schulausschuss öffentlich 19.06.2024 

 
 

Jugendverkehrsschule der Stadt Eschweiler; 
Antrag der SPD-Stadtratsfraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 4.3.2024 
 
Der Sachverhalt wird zur Kenntnis genommen. 
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Sachverhalt: 
Mit dem als Anlage beigefügten Schreiben der SPD-Stadtratsfraktion und des Bündnisses 90/Die Grünen vom 
4.3.2024 wurden folgende Anträge gestellt: „ 
1.  Die Stadtverwaltung möge im Rahmen eines Vor-Ort-Termins den Zustand des Verkehrsübungsplatzes in  

Eschweiler- Dürwiß begutachten und Maßnahmen für eine Instandsetzung feststellen. 
1. Die schnellstmögliche Pflege der Vegetation am Verkehrsübungsplatz sowie Instandsetzung der technischen 

Einrichtung und des Straßenraums – dergestalt, dass eine reibungslose und gute Nutzung des 
Verkehrsübungsplatzes durch die Eschweiler Schulen ermöglicht wird. 

2. In einer der nächsten Sitzungen des Schulausschusses über die Nutzung und Inanspruchnahme des 
Verkehrsübungsplatzes zu berichten. 

3. Den Verkehrsübungsplatz für eine der nächsten Arbeitsgruppen Ortsbesichtigung (AGO) vorzusehen. 
4. Sofern wegen der Kürze der Zeit möglich, bereits unter „Anfragen und Mitteilungen“ im Rahmen der Sitzung 

des Rates der Stadt Eschweiler am 6.3.2024 einen ersten Zwischenbericht zu den in diesem Antrag 
aufgeführten Punkten zu geben.“ 

 
Wie bereits in der Ratssitzung am 06.03.2024 mündlich von der Verwaltung berichtet, wird die 
Jugendverkehrsschule (JVS) alljährlich im Frühjahr von den Mitarbeitenden des Baubetriebshofs vor Beginn der 
Fahrradsaison gepflegt. Zum Zeitpunkt der Antragstellung war dies noch nicht erfolgt.  
 
Der gewünschte Ortstermin fand seitens der Verwaltung unmittelbar nach Eingang des Antrags am 06.03.2024 
statt. Dabei wurde festgestellt, dass die Grünflächen noch nicht gepflegt waren. Dies war aber auch erst für April 
beauftragt worden. Zudem wurde festgestellt, dass die im Oktober 2023 in Auftrag gegebene Markierung einer 
Fahrradstraße erfolgt war. Eine Firma war vor Ort, um die defekten Ampelanlagen zu reparieren, die im Februar 
Opfer eines Vandalismusschadens gewesen waren. Zudem wurde noch ein defekter Mülleimer festgestellt, 
dessen Instandsetzung umgehend beauftragt wurde.  
 
Aktuell wurden alle Pflegearbeiten durchgeführt. Wegränder wurden geschnitten und Reinigungsarbeiten 
durchgeführt. Der Rasen darf aufgrund der dort wachsenden unter Naturschutz stehenden Wildorchideen erst im 
September gemäht werden. 
 
Zudem sind bis Mitte März alle beauftragten Schilder für die neue Fahrradstraße installiert worden bzw. die dazu 
gehörenden Hülsen. Die Schilder selbst werden im Lagerraum geschützt gelagert und im Bedarfsfall montiert. 
 
Im Dezember 2023 hat die JVS aus Spenden von der Hilfsorganisation Medeor finanziert 25 neue Fahrräder 
erhalten, da diese seit 1979 nicht mehr erneuert wurden. Insofern ist die JVS aktuell bestens ausgestattet, um 
von Kindern und lernenden Verkehrsteilnehmern als Übungsplatz genutzt werden zu können. Lediglich der 
Übungsraum hat nostalgischen Charme, da die Möblierung und Ausstattung ebenfalls aus den siebziger Jahren 
stammt, aber noch voll funktionsfähig ist. 
 
Zur Frage der Nutzung wurde eine Analyse anhand der Abrechnungen der Fahrten zur JVS für das Jahr 2023 
vorgenommen. Danach wurde die JVS einmal von den Kindern der Willi-Fährmann-Schule, viermal von der KGS 
Eduard-Mörike, fünfmal von der KGS Röhe, einmal von der KGS Don Bosco und viermal von der KGS Bohl 
genutzt. Die KGS Dürwiß nutzt die JVS regelmäßig, da sie sie zu Fuß erreichen kann. Eine genaue 
Nutzungsanzahl ist nicht bekannt. Zudem wird die JVS von der Fahrschule Schiefer sporadisch genutzt und von 
der VHS zum Training von Seniorinnen und Senioren. Vereinzelt nehmen auch Kindertagesstätten die 
Einrichtung in Anspruch. 
 
In der letzten Schulleiterkonferenz im Mai 2024 wurden die Schulleitungen seitens der Verwaltung erneut darüber 
informiert, dass die JVS durch die Neuausstattung mit modernen Fahrrädern und die Einrichtung von 
Fahrradstraßen attraktiviert wurde. Zur stärken Nutzung wurden die Grund- und Förderschulen ausdrücklich 
ermuntert. 
 
Auf Wunsch kann jederzeit – bevorzugt im Sommer - eine Besichtigung der Anlage in der AG Ortsbesichtigung 
vorgenommen werden. 
 
 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
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Die regelmäßige Wartung und Instandsetzung der JVS erfolgt im Rahmen der im Haushalt bereitgestellten Mittel. 
 
 
 
Personelle Auswirkungen: 
An der JVS sind zwei geringfügig beschäftigte Mitarbeiter eingesetzt, die sich um die Pflege der Anlage kümmern 
und die Nutzung betreuen. 
 
 
 
Anlagen: 
Antrag der SPD und Grüne vom 4.3.24 zur JVS 
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